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asuntos 349/2024 y 252/2024.- Proyecto de ordenanza referente a instituir en el ámbito
de la Municipalidad de Ushuaia la Semana de la Confraternidad Antártica.

REUNIÓN DE COMISIóN DE
INFORMACIÓN Y DEBATE CIUDADANO

7 DE JUNIO DE 2024

En la ciudad de Ushuaia, a los 7 días del mes de junio del año 2024, siendo la hora
13:20, se da inicio, en las instalaciones de la Sala de Comisiones del Concejo Deliberante, a
la reunión de Comisión de Información y Debate Ciudadano. Esto en el marco de lo
establecido en la Ordenanza Municipal N.° 2450 y 4555 y convocada mediante Decreto PCD

N.° 092/2024, prevista para el día de la fecha, con la Presidencia a cargo de la concejala
Analía ESCALANTE, con la Secretaría a cargo de la agente Nadia ANDRADA y con el objeto

\de poner, consideración los dictámenes correspondientes que se detalla a continuación: 	
\ • alunto 38/2024.- Proyecto de ordenanza referente a crear el Programa Banco Solidario

de Medicamentos en el ámbito de la Municipalidad de Ushuaia.

• asunto 348/2024.- Proyecto de ordenanza referente a adherir a la Ley Provincial N.°
936/2013 que instituye en el ámbito de nuestra provincia el día 21 de junio de cada año
como Día de la Confraternidad Antártica. 	

asunto 340/2024.- Proyecto de ordenanza referente a derogar la Ordenanza Municipal
N.° 6300. 	

• asunto 6/2024.- Proyecto de ordenanza referente derogar en todos sus términos la
Ordenanza Municipal N.° 6317.

encuentran presentes las y los concejales, Daiana FREIBERGER, Gabriel DE LA
V GA y Yesica GARAY por el PJ, Belén MONTE DE OCA por JxC, Vladimir ESPECHE por el

PF, Fernando OYARZÚN por FORJA y Valter TAVARONE por Somos Fueguinos. 	
Además se encuentra presente la secretária_iegislativa Abg. Verónica MAESTRO y la

secr ria administrativa Lic Noelia BUT
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La presidenta da la bienvenida a los participantes y brinda detalles sobre el
funcionamiento de la comisión y solicita que por Secretaría se de lectura al decreto de
convocatoria. 	

Por Secretaría se da lectura al asunto 38/2024. 	
Seguidamente la presidenta consulta si hay interesados por el asunto 38/2024. 	
No se hacen presentes vecinos por este asunto. 	
Por Secretaría se da lectura al asunto 349/2024 y 252/2024 que fueran unificados. 	
Seguidamente la presidenta consulta si hay interesados por el asunto leído. 	
No se hacen presentes vecinos por este asunto. 	
Por Secretaría se da lectura al asunto 348/2024. 	
Seguidamente la presidenta consulta si hay interesados por el asunto 348/2024. 	
No se hacen presentes vecinos por este asunto. 	
Por Secretaría se da lectura al asunto 340/2024 que cuenta con Dictamen en Mayoría y

Minoría. 	

Seguidamente la presidenta solicita que se lean los fundamentos del asunto original. 	
Por Secretaría se da lectura a los fundamentos del asunto. 	
Seguidamente la presidenta consulta si hay interesados por el asunto 340/2024. 	
Por este asunto se presenta el vecino Gastón GRAMAjO en representación de vecinos

que no pudieron venir y seguidamente da lectura a una nota mencionando la noticia del caso
de Río Grande con un nuevo valor del boleto de colectivo, el cual es accesible. Ellos,
consideran y son conscientes del aumento de todo, pero no comprenden que si se les está

\\
cobrand

 $800 pesos, porqué el servicio no mejora. Comenta varios casos de rotura de
Li

nid es y expresa el deterioro de las mismas.. 	

Agrega que hace 3 años sucedió lo mismo y que inclusive un menor necesitó asistencia
édica luego de haberse quemado con el líquido expedido por el radiador. 	

i‘de que la queja es válida e incentiva a las y los concejales a "Cumplir" con lo
metido a la hora de asumir ese rol. 	
Finalmente agradece la posibilidad de participaciónjyLa presidenta le solicita dejar la nota para ser adjuntada al acta. 	

\ Se hace presente el señor Carlos Fabian VAZQUEZ, vecino del barrio

co sidera que el tema fundamental es que se reformó la Carta Orgánica y eso influye en la
\

l
sibilidad de modificar las ordenanzas implicadas en el asunto de los colectivos, pero sí
presa que el perjudicado es l-Glaino ) le parece una locura pagar un boleto de $800

----
que asunto se discuta con los vecinos.

to 6/2024,
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pesos. Por estos motivos
Por Secretaría se lectur
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a consulta si hay intl‘tea os por el asunto 6/2024.--
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Toma la palabra la señora Aleth LEDE quien comenta que han redactado una nota con el
doctor Rodolfo Touzet. Procede a dar lectura a la misma. 	

Agrega que los celulares solo funcionan con una antena, sino quedan obsoletos. 	
Y además cuenta que habló con una vecina de la ciudad que sufre de Cáncer junto con

varios de sus vecinos y entienden que es porque en el barrio hay una antena. 	
La vecina le solicita a los concejales que realicen una investigación sumaria sobre este

tema. 	

Comenta que en la localidad de Güérnes en un rango de 500 mts. hubo personas
enfermas de cáncer que murieron. Asimismo, agrega que aquí en la ciudad hay varios
vecinos viviendo alrededor de las antenas ya existentes, que no son tan potentes como las
5G, y que se han enfermado de cáncer contando incluso entre ellos con algunos
fallecimientos por esa causa. 	

La presidenta le solicita la nota para ser adjuntada al acta. 	
La señora LEDE brinda la nota para ser adjuntada al acta. 	
Toma la palabra la señora Alejandra GUERRERO quien comenta que preparó una nota y

procede a darle lectura. 	

La presidenta le solicita que la nota leída por la vecina sea adjuntada al acta. 	
La vecina GUERRERO brinda la nota para ser adjuntada al Acta. 	
Toma la palabra el señor Carlos SOTO quien comenta que está en contra de la derogación

e la ordenanza. 	

Agrega que tiene una antena atrás de su casa y que siempre se levanta con mucho dolor
de cabeza. Y añade que si algún vecino Ilegase a morir, entonces hará resurgir este tema. 	

Siendo la hora 14:05 se hace presente la señora presidenta del Concejo Deliberante Abg
Gabriela MUÑIZ SICCARDI. 	

Toma la palabra el señor Jorge EIBAR quien comenta que vive en el barrio Soberanía
acional, y menciona que hace 5 años comenzó a tener diferentes síntomas en su cuerpo

como manchas en la piel y dolores en el sistema nervioso central. Comenta que cuando está
en zona de wi-fi siendo electrosensible se siente molesto. Agrega que con ayuda de una
aplicación puede cotejar las radiaciones comprobando así que las dolencias que psee son
causadas por las mismas. Agrega que en ocasiones siente pinchazos y ofrece m strar las

anchas en su piel provocadas por esta situación. Comenta que al acostarse a rmir se
cubre con aluminio para atenuar lo_s_efectos de las ondas electromagnéticas. 	

hace
Agrega que la antena sfé a 	 rnIktro de su casa, sobre la calle Facundo Quiro a. Que

varios años inst argp-síná antenta:y-Iliégo pusieron otra	 lado, mucho as grande.
Que comentar n que estas et/ as que le gen alaárjestps-sin omas.
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Asimismo, agrega que 'entre los síntomas descritos también sufre de arritmia cardíaca.
Pone a disposición videos de cómo afecta a la vegetación este tipo de antenas. 	

Expresa que de acuerdo a los expertos la radiación 5G es acumulativa. Asimismo,
comenta que los síntomas mencionados también los siente en otros lugares del cuerpo y al
cotejar con la aplicación que le indica la intensidad de las radiaciones se da cuenta que es
relacionado al aumento de las mismas lo que lo afecta. 	

La concejal FREIBERGER solicita que describa el video para incorporar los detalles al
acta. 	

Procede a mostrar un video donde se ve que hay un árbol que de un lado tiene hojas
verdes y del otro hojas secas. Las secas están del lado expuesto a una antena de radiación.--

La concejala FREIBERGER le consulta si los videos fueron tomados por él o en la ciudad
de Ushuaia.

El señor EIBAR le responde que son videos de otro país. 	
Toma la palabra la señora Mirta MAMANI quien comenta que se levantó de la cama como

pudo porque todavía está con síntomas de mareo y que ayer estuvo todo el día en reposo.
Solicita ser escuchada ya que es una persona sana a quien le agarran dolores de cabeza y
mareos repentinamente sin hacer nada, lo cual considera injusto y agrega que no solo le
sucede a ella sino a toda su familia. Comenta que cuando ella sale a trabajar no tiene
síntomas, pero ahora estando desocupada y en su vivienda, sí. Considera que los dolores y
los insomnios que les agarra a ella y su familia no son normales y responsabiliza a las
antenas en inmediaciones de su casa como las causantes de estos males. Agrega que es
una persona muy sana, que se cuida y come bien, de 62 años de edad por lo cual considera

no es justo que esto le esté sucediendo. Pide que los concejales vean y analicen todo lo
que ella, su familia y sus vecinos están pasando. 	

La presidenta le solicita que la nota redactada por la vecina sea adjuntada al acta. 	
L. ecina MAMANI deja la nota para ser adjuntadas al acta. 	
Toma la palabra la señora Nicole LEICHNER quien comenta que vive en Ushuaia 100

metros de una antena de telefonía y con 29 años padece de insomnio y taquicardia,
r tomados en serio porque está muy enferma y pide que protejan la salud e los
inos. 	

Toma la palabra la señora Luna CHIMA quien comenta que es fueguina y vive en U uai
hace 38 años y piensa en sus hij 	 'fftr este asunto. Considera que este asunto es de
suma importancia de lo cu l'íáy videncia cíentífica. Expone que hay que tener empatía en

ad ás-justa, soberana, donde no todas las personas
e un micróf o, por lo cu.aI-e3a toma esto Orr10 una

para el resto ce la comun

esta situación y pide lzarh	 oru
lenen la posibilidad	 estar dé
chap no solo ara sus hij
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Toma la palabra el señor Carlos SCHROEDER quien comenta que es de profesión

geálogo y supo ser director del CADIC, que está viviendo en la isla desde 1981. Habla sobre

su experiencia profesional en cuestiones ambientales, manifiesta ser asimismo referente de
temas del agua en Argentina. 	

Entiende que un tema como este requiere un tratamiento interdisciplinario. 	
Menciona al ex concejal José Luis VERDILE, quien trabajaba en una de las primeras

cabinas ionosféricas, que se ubicaba en inmediaciones del CADIC, y compartía sus
experiencias científicas con demás profesionales. 	

Expresa que décadas atrás se tenía una mirada diferente respecto a esta temática, que

era la no instalación de este tipo de artefactos en zonas urbanas. 	

Agrega que escucha lo dicho por las personas que viven cerca de las antenas y pide a los

concejales que reflexionen, entendiendo que el año pasado se dictaminó una cosa. Invita al

Cuerpo poder acercarse para poder comentarles más sobre el tema. 	

Siendo la hora 14:41, se da por finalizada la presente reunión de comisión. Firman al pie
los presentes.

•
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